

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año II

Sábado 30 de Enero de 1937

Núm. 168

“QUE EN NINGUN HOGAR ESPAÑOL DEJE DE HABER LUMBRE Y QUE NINGUN OBRERO CAREZCA DE PAN”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Evacuación de la población infantil de Madrid a Albacete, Levante y Cataluña

Menudean las presentaciones de milicianos en nuestras líneas

Impresiones del frente de Madrid, transmitidas por el enviado especial de «Le Journal»,

Avila, 29.—El enviado especial de «Le Journal» en el frente de Madrid, transmite hoy por la noche a su periódico la siguiente crónica:

«Estamos otra vez en la carretera de El Escorial. Día de calma en el frente. Apenas si se oye algún tiroteo, ni aun espaciado. Llego al Bar Anita, conocido y amado por todos los madrileños alegres. Este bar es posible que pase a la historia de esta guerra civil, pues en él se adivinan los signos todos que marcan el desarrollo de las operaciones. En vez de las botellas de licores que había en las estanterías, se ven ahora numerosos fusiles, cartuchos y demás enseñas bélicas. Desde aquí se columbra Madrid. En esta tarde fría, sus contornos aparecen borrosos ante mi vista. En mi opinión, en estas tres últimas semanas se ha decidido la suerte de la capital roja.

Todos los intentos de los rojos de romper el frente de los nacionales, han fracasado

del modo más rotundo. Los bolcheviques no han tenido ni un sólo éxito. Ceden, paso a paso; pero ceden, que es lo que verdaderamente importa. Los milicianos madrileños, a pesar de que sus dirigentes son todos soviéticos, no combaten con una moral medianamente elevada. Eos técnicos rusos son completamente distintos a los que actuaron cuando la guerra ruso-japonesa. Los nacionales ocuparán Madrid cuando el alto mando lo disponga.»

Las trincheras del frente, convertidas en canales.—El elevado espíritu de las fuerzas del general Mola

San Sebastián, 29.—La lluvia torrencial durante las últimas veinticuatro horas ha convertido en canales más o menos vencianas las trincheras de todas las líneas del frente madrileño. Ni por la tierra, ni por el aire, hubo actividad alguna de importancia.

Mientras los soldados nacionales luchan contra el frío, que ahora es el más fuerte enemigo, en la retaguardia se trabaja acti-

vamente en la reposición de carreteras y caminos.

Sin embargo, hay que destacar el hecho de que las fuerzas del general Mola, cada día que pasa, tienen una más elevada moral: todos esperan con alegría las órdenes del mando, y confían con plena seguridad en el triunfo; y si es verdad el axioma que afirma que el soldado que tiene elevada moral tiene ya la mitad del éxito en sus manos, no se debe dudar ni un momento del triunfo de estos soldados.

La población infantil de Madrid, evacuada a Albacete, Levante y Cataluña

Madrid, 29.—La Junta delegada de Defensa ha dado a la publicidad una nota en la que dice que prosigue la evacuación de la población infantil. Los niños son llevados en su mayoría a Barcelona, Valencia Alicante y Albacete. Dicese en dicha nota que ya han sido evacuadas 250.000 personas, de las cuales más de 150.000 son niños.

Nevadas en El Escorial, Gredos y Guadarrama

Tenerife, 29.—Gran cantidad de nieve ha caído hoy en el frente de Madrid. En el sector de El Escorial, la nieve alcanza un espesor superior a doce pulgadas. Muchos caminos y carreteras están completamente impracticables. En Gredos y Guadarrama el temporal de nieve es enorme. Desde hace muchos años no se ha conocido caer tan grandes cantidades de nieve en tan poco tiempo.

El Alberche y el Guadarrama desbordados.—Zonas inundadas

Londres, 29.—A causa del mal tiempo no se han realizado operaciones en ninguno de los frentes de España. Los ríos Alberche y Guadarrama están completamente desbordados y han inundado una extensa zona de operaciones.

Continúa en Madrid el robo de objetos de arte

Madrid, 29.—Continúa el descarado ex-polio que los rusos hacen del tesoro artístico nacional.

Indice informativo

	Páginas
Los partidos cristianos de Hungría forman un partido único.....	3. ^a
Varios Guardias civiles se pasaron ayer a nuestras líneas desde Cobisa.	4. ^a
Las tropas del general Franco ocupan la Guinea española.....	5. ^a
Los cadáveres de los dos oficiales rumanos muertos por España.....	5. ^a
«La Custodia perdida y recobrada», Charla de García Sanhiz en Zaragoza sobre Toledo y su Alcázar....	6. ^a
Ha sido remitido al Gobierno Franco, para que formule sus observaciones, el proyecto de control.....	8. ^a

Boletín informativo

Salamanca, 29.—El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«Sin novedades dignas de mencionar en todos los frentes.

El tiempo continúa dificultando las actividades.

Se han presentado en nuestras filas treinta y dos milicianos que abandonaron a los rojos, desengañados de la tiranía que ejercen sobre ellos los jefes soviéticos.

Salamanca 29 de enero de 1937. El coronel, segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno».

Se prepara una nueva expedición a Valencia.

Dentro de breves días saldrán para la capital valenciana diez o doce camiones con libros e interesantes documentos recogidos de los archivos, así como preciados cuadros y tapices.

La charla de García Sanhiz en Zaragoza sobre «Toledo y su Alcázar»

Zaragoza, 29.—En el Teatro Principal ha dado su anunciada charla acerca del tema «Toledo y su Alcázar» el genial García Sanhiz. La sala ofrecía un aspecto imponente; había público hasta en los pasillos.

Asistieron, desde sus palcos respectivos, todas las autoridades. Daban guardia de honor la Guardia Imperial y los Requetés.

El señor García Sanhiz fué ovacionado en diversos períodos de su charla, y al terminar.

Gassol declara que la victoria de Franco es inevitable

Bayona.—Ventura Gassol, antiguo consejero de la Generalidad, acaba de declarar:

«Hemos perdido ya toda esperanza en la victoria del Frente Popular, de la que tan seguros estábamos hace algún tiempo. El triunfo del general Franco, parece, en la hora presente, inevitable».



Otras veces los pueblos han luchado por su honor, por sus derechos, por su expansión territorial. Ahora la España nacionalista combate por su misma vida, por su propia salvación, y a la vez, por la defensa de la civilización occidental, amenazada, como nuestro país, por la barbarie comunista. Por eso nuestros soldados se batan con levantado espíritu y con decisión heroica, superando en esta transcendental campaña las tradicionales virtudes de los guerreros hispanos

“No me dejaré engañar otra vez por los rojos españoles”

Así dice un aviador americano que ha logrado escapar de la zona bolchevique.-Un jefe, para vengarse de una supuesta falta, le obligó a subir a un avión averiado

París, 27.—El periódico «Le Journal», con el título «Un aviador americano que estuvo con los comunistas españoles», publica una interesante información, cuyo autor, Federico Loore, es oficial de la reserva de la Aviación americana. Acaba de llegar a París después de haber pasado cuatro meses al servicio de los rojos. Declara que no se dejará engañar otra vez. Durante la Gran Guerra se alistó en el Ejército aéreo de la Gran Bretaña, habiendo conseguido abatir 22 aparatos alemanes y un globo cautivo. Aviador de un mérito innegable, posee nueve condecoraciones inglesas y norteamericanas.

El oficial Loore quiso ver personalmente en qué condiciones se batían los aviadores en España. Poco tiempo le fué suficiente. A pesar de los ofrecimientos halagadores y de las recompensas que se le ofrecieron, no volverá a volar por cuenta de los rojos.

Declaró que en España se libra actualmente una verdadera lucha internacional,

La guerra es muy dura, añadió, para aquellos con los que yo estuve en el frente de Bilbao. Allí había una escuadrilla de bombardeo. A los americanos y franceses nos daban aparatos viejos, en mal estado, y con ellos teníamos que batirnos con aparatos ultrarrápidos.

No tienen aviadores españoles

Los aparatos de bombardeo estaban tripulados por pilotos extranjeros. La razón es sencilla. Los oficiales españoles que no se pasaron al lado de Franco desde el principio de las hostilidades fueron conducidos por los mecánicos a la parte posterior de los hangares y allí los fusilaron. En la actualidad, además de los rusos, los pilotos al servicio de los rojos son franceses, ingleses y americanos. Un oficial francés manda la escuadrilla de caza destinada a la vigilancia de costa mediterránea. Otro oficial, también francés, manda las escuadrillas de bombardeo en el Norte. Estos oficiales no trabajan en relación con los rusos.

En Bilbao, sigue diciendo, hacíamos el servicio en condiciones deplorables. Un día me entregaron un biplano viejo y recibí la orden de efectuar un vuelo de ensayo con el comandante Gascón. Cuando estábamos a doscientos metros de altura, es decir, cuando apenas si habíamos despegado, el ala superior derecha saltó de los soportes y se desprendió del cuerpo del aparato. El comandante gesticulaba como un loco y me ordenaba imperiosamente que ascendiese a fin de poder saltar con el paracaídas. No le hice caso, y, como pude, logré aterrizar.

Supuse que el comandante me felicitaría, pero, para demostrarme su gratitud por haberle salvado la vida, me dijo que merecía ser fusilado por no haber obedecido las órdenes de un superior. Algunos días tuve orden de utilizar un avión cuyo motor estaba averiado. Me elevé, pero como el motor fallaba, y comprendiendo que era un suicidio, decidí aterrizar. Dije al comandante que con aquel aparato era imposible ir en patrulla, y, por toda respuesta, sacó una pistola y me la puso en el pecho:

—Pase lo que pase, usted vuela en ese aparato, me dijo:

Qué podía hacer yo en esa situación? Volví al aparato y, cuando me disponía a emprender el vuelo, unos mecánicos, que sabían perfectamente cómo estaba el motor, se precipitaron sobre mí y no me dejaron partir.

Aviones de todas las procedencias

El aviador Loore tiene un recuerdo para un compañero inglés abatido por los pilotos de Franco en el mes de diciembre. El desgraciado piloto era padre de dos niñas y su mayor ilusión era la de ganar algún dinero para enviar a sus hijas a Alemania y proporcionarles una esmerada educación.

Se refiere después a la diversidad de aparatos que tienen los comunistas españoles. Es tal la falta de uniformidad, que lo más frecuente en las escuadrillas que salían a bombardear algún poblado era que unos aparatos se adelantaban a los otros, y así se daba el caso de que, cuando unos regresaban de realizar su cometido, se encontraban a parte de la escuadrilla dispersa, a la que aún le faltaba unos kilómetros para llegar al frente. En estas condiciones siempre se luchaba en inferioridad de condiciones con los bravos aviadores al servicio de Franco.

“Todo español tiene derecho a la religión, al pan y a la justicia y a la paz de las clases sociales o paz social”.

El Generalísimo FRANCO

RECUADRO

LA BOINA BENDITA

¡Qué noble es la investidura del Requeté! Probado en el sacrificio, el Carlismo constituía la reserva incontaminada.

Cuando la Patria, en escombros, demandó el sacrificio de sus hijos, éstos no faltaron al conjuro y en variedad rica se desplegaron Ejército y Milicias en legión de bravos españoles.

Pero dentro de esa variedad, el Requeté, en nada es menos y, en algo, más que los demás.

Corre el mundo la admiración de la Boina Roja y por todas partes se les reconoce su acendrada fe religiosa.

Auténticos cruzados de una gesta a la vez patriótica y religiosa, tiene en ellos sublimes ecos de Orden Militar.

Tu investidura de Requeté es la de una nueva nobleza, cuya estirpe de viejos héroes, tiene la misma razón de ser de la más rancia nobleza.

Y la ejecutoria insigne de esa auténtica nobleza, es tu boina roja, gota de sangre rentadora y llama de amores puros.

Bien merece convertirla en hábito, uniforme y mortaja.

De ahí, la práctica que hemos introducido de la bendición de la boina. Haz bendecir tu boina litúrgicamente. Impóntela después de comulgar y... fomenta estos sentimientos:

Gratitud a Dios por el inestimable don.

Firmeza invencible en la profesión de este Ideal inmortal.

Orgullo santo de ser español y carlista.

Seguridad en el porvenir. Nadie puede asegurarlo como quien cuenta con un pasado de consecuencia inquebrantable.

Desdén a toda inseguridad política o circunstancialismo oportunista.

Promesa solemne de ¡hasta la muerte!

Y cada mañana al ponerte la cimera invicta y besarla: ¡hasta la muerte! Que cuando la muerte te llegue, cuando llegue «tu día», la boina entre tus manos será una patente de merecimiento para el Cielo, porque es testimonio de que confesaste a Cristo y El te confesará delante del Padre.

¡Boina bendita! Sangre del sacrificio, llama de amores puros, luz inextinguible de la verdad y color encendido de heroísmo.

¡Boina bendita, hasta la muerte!

(Del «Devocionario del Requeté»)

La abnegación de una madre carlista

La guerra, dicen, es la escuela del heroísmo, pero todavía hacen falta, en esta escuela, maestros. Y en el Ejército español del general Franco no faltan éstos precisamente.

No hablo del heroísmo que consiste en hacer, sin ostentaciones, humildemente, su deber, ya sea en el ataque, ya en las trincheras, teniendo como único horizonte los parapetos, que rezuman el agua, gota a gota, lágrima por lágrima, mientras que los pies quedan recubiertos por una capa viscosa de fango líquido.

No llamaré tampoco héroe a este soldado que la otra tarde, ante nosotros, atacó solo a uno de los tanques enemigos que venía hacia nuestras trincheras, y que por milagro logró escalarlo y mató a sus ocupantes por las mirillas entreabiertas. Esto quizá fué temeridad premiada por la buena suerte.

Pero quiero contaros un relato de actos de heroísmo más humano, una historia de la que fuí testigo.

Este relato heroico sucedió en un hospital, en Navarra, al principio del movimiento, cuando los navarros sal-

Cómo luchan, sufren y mueren los Requetés

varon su Patria por su número y por su valor.

Uno de mis amigos, del Alto Mando Carlista, me rogó le acompañara a visitar en un hospital a un muchacho de diecinueve años, gravemente herido durante uno de los primeros combates, en el cual su padre había encontrado la muerte. Su madre quedaba sola con un muchacho de quince años y cuatro niñas, en el caserío que escasamente les daba para vivir.

Aquel día dejaron la casa y marcharon a visitar al hijo herido en el hospital, y suponía mi amigo que la encontraríamos en la cabecera del lecho de su hijo, cuya muerte sería para ella una catástrofe.

La caridad, hermanada con el afecto, hacía que todos se ocuparan de aquel muchacho con especial cuidado.

Entramos en el cuarto, de una blancura nítida. El joven estaba agonizando. Como todos los que esperan en la muerte como un acercamiento a Dios, conservaba su cara serena, casi sonriente. El capellán le administraba los últimos Sacramentos, mientras que una mujer enlutada, los cabellos envueltos en un pañuelo anudado bajo la barbilla, como es costumbre entre las campesinas españolas, llora dulcemente al pie de la cama, apretando la mano del otro hijo del que ya he hablado.

El sacerdote se volvió, y la madre leyó en su mirada que todo había concluido. Entonces, su llanto se calmó, y secó sus lágrimas. Se levantó, y, yendo a un rincón del cuarto, tomó el mosquetón, que estuvo hasta entonces apoyado en la pared, y desasiendo la boina roja de la mano crispada de su hijo mayor, que hasta el momento de su muerte la apretaba con amor, la colocó en la cabeza del único muchacho que le quedaba, y, al tiempo que le daba su fusil, le dijo:

—Ahora te toca a tí, hijito mío; y pórtate como un valiente, como navarro que eres...

Por ENRIQUE DE VILMORIN

EXTRANJERO | Los partidos cristianos de Hungría forman un partido único

Los rebeldes chinos admiten íntegras LAS CONDICIONES DE NANKIN

Budapest.—Se celebró la unión de varios partidos de oposición, formando uno solo que se llamará «Partido Cristiano Único».

La situación en China

Nankin.—Ha desaparecido todo temor de guerra, pues los rebeldes han aceptado todas las condiciones del Gobierno de Nankin. Las fuerzas rebeldes y comunistas se retiran de los lugares en que se hallan.

En el caso de que, a pesar de las seguridades dadas por los rebeldes y comunistas, no fueran cumplidas las condiciones del Gobierno de Nankin, éste emprendería contra esas fuerzas una enérgica ofensiva que no terminaría hasta lograr un aniquilamiento total.

La epidemia de huelgas

París.—A pesar de las declaraciones optimistas del Gobierno del Frente Popular, la situación social de Francia sigue empeorando; las huelgas de toda clase menudean, creando un estado de malestar que paraliza todas las iniciativas, agravando las consecuencias de la desastrosa política monetaria y fiscal del Gobierno Blum.

¿Asistirá Hitler a la coronación de Jorge VI?

Londres.—Se afirma que es muy posible que se invite a Hitler para que asista a los actos que se celebrarán en Londres con motivo de la coronación de Jorge VI.

Es muy posible que de este asunto se ocupe Hitler en el discurso que pronunciará el día 30 del actual ante el Reichstag.

Se dice que antes de finés de esta semana habrá llegado a Berlín la comunicación del Gobierno inglés invitando a Hitler a aquellos actos.

No se renovará el pacto de los cuatro

Roma.—El «Giornale d'Italia» escribe acerca de los rumores de una renovación del pacto de los cuatro, que no tienen ningún fundamento. Se trata de una maniobra de los periódicos franceses, porque hoy un pacto de ese género, propuesto por Mussolini, no sería realizable.

El frente de Stresa se deshizo e Italia no volvería nunca a ese sistema.

En el puerto de Bermeo se han originado graves disturbios

Bayona.—Según noticias de Bilbao, en el puertecito de Bermeo se han originado graves disturbios a consecuencia de los cuales se ha detenido a unas veintiocho personas.

Los Bancos alemanes crean un fondo para costear cursos de especialización

Berlín.—Con ocasión del 60 aniversario del presidente del Reichsbank ha sido constituido por los Bancos alemanes un fondo de 250.000 marcos, bajo el nombre «Dr. Hjalmar Schacht». Este fondo deberá servir para costear los cursos de especialización de los empleados de todos los Institutos de crédito de Alemania.

Distinción a Jiménez Caballero

San Remo.—El premio anual que se otorga a la mejor obra sobre el movimiento fascista, ha sido concedido al escritor español Jiménez Caballero, por su obra «Roma resurgida en el Mundo», entre cuarenta y siete competidores.

Incautación de envío de armas

Washington.—Tan pronto como el Presidente de los Estados Unidos hubo firmado la nueva ley que prohíbe el envío de armas a España, se ordenó la incautación de todos los pedidos de material de guerra pendientes de envío y dispuestos para ser enviados.

La farsa francesa

Salamanca.—Comunican de París que el aviador Domenech, al servicio de los rojos españoles, ha declarado que en el aeródromo de Prat de Llobregat (Barcelona), hay un avión francés de tipo modernísimo, en cuyas primeras pruebas se trata de conocer sus posibilidades guerreras.

Mussolini siempre en medio del pueblo

Roma.—En un entrefilet publica el diario «Il Popolo d'Italia» lo siguiente:

«Il Duce sempre in mezzo del popolo». Nuestro jefe está en todos los momentos al lado del pueblo, en medio del pueblo. En medio de los soldados, de los campesinos; en la sierra, en medio de la nieve, en la llanura, en la capital.

«Mientras tanto, Stalin vive regiamente escondido en su palacio, y cuando sale tiene que valerse de un tren blindado custodiado por ametralladoras y cañones. Rosselvert, obligado a asistir a la inauguración de un congreso, se vale de unidades militares para librarse de posibles atentados».

«Si democracia quiere decir sistema del pueblo, Italia es el país más democrático del mundo, entendiéndolo la democracia en su verdadero sentido».

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia.

Santa Isabel, 1, teléf. 174.-TOLEDO

Colegio de Hermanos Maristas

El próximo lunes, 1.º de febrero, tendrá lugar la reapertura de este Centro.

Se admiten alumnos de Primera Enseñanza.

Para matrículas en el Colegio
PABELLON IZQUIERDA

Japón construye dos acorazados de 50.000 toneladas que serán los mayores del mundo

¿Artillería de 500 milímetros?...

Tokio.—Se informa oficialmente que se están construyendo dos grandes «capital ships» en Yokohama y otro arsenal que aun no se conoce, cuyos desplazamientos serán 50.000 toneladas.

Estos acorazados serán los mayores del mundo, ya que sobrepasarán en tonelaje y artillería al «Nelson» británico.

Se dice que las torres de la artillería gruesa de estos acorazados montarán piezas de un calibre de 500 milímetros, que es desconocido por su extraordinario tamaño en todas las flotas del mundo.

De ser así, la Gran Bretaña, los Estados Unidos, Italia y Francia, recobrarían su libertad de construcciones navales, que hasta ahora y de común acuerdo, estaban limitadas a artillería de 356 milímetros como máximo, después de haber expirado en 31 de diciembre pasado el acuerdo naval de Londres.

Japón ha aumentado sus gastos navales en el presente año en sesenta y cinco millones de libras esterlinas.

Es el pueblo entero el que lucha por la vida de la civilización española, contra Moscú y susipayos en España.

Los que dicen que sólo se trata de una millitarada, mienten infamemente.

El Generalísimo FRANCO

“Hay que salvar a España para Europa”

Una interesante conferencia del embajador de Alemania en Roma

Berlín.—La misión conjunta de Alemania e Italia fué el objeto de una conferencia pronunciada en Colonia por el señor De Hassell, embajador de Alemania en Roma. El señor De Hassell habló en la Universidad, ante un auditorio compuesto por oficiales del Ejército y del partido nazi, del Cuerpo consular en la Renania y representantes de la Industria, del Arte y de la Ciencia.

Podría decirse en este momento, dijo el embajador, que Europa está condenada, pero Europa sobrevivirá si pensase en ella, si pensase en los acontecimientos del día. En el aspecto cultural como en el económico y político. Alemania e Italia, aunando sus fuerzas, deben dirigir los destinos de Europa antes que naufragar todos en el peligro. Uno de los problemas del día es salvar a España para Europa y hacer que Rusia vuelva a la idea europea. Sin estos países Europa es como un torso.

Cataluña ha comprado a Bélgica 1.000 ametralladoras

París.—«La Nation» belga publica la información siguiente: Se nos anuncia, de fuente bien informada, que la Generalidad de Cataluña, mediante un intermediario, ha firmado un contrato con una firma belga, para la adquisición de mil ametralladoras.

Importante cargamento embarcado en Londres a bordo de un vapor español

Londres.—A bordo del vapor «Cabo Sillero» han sido embarcadas mercancías por valor de cerca de siete millones de francos. El cargamento está constituido principalmente por productos alimenticios.

Aunque se guarda el más absoluto secreto respecto al destino de estas mercancías, créese con fundamento que se dirigirán a la España roja, probablemente al puerto de Bilbao.

Propaganda rexista

Bruselas.—Durante seis días el Palacio de los Deportes será el lugar de las reuniones monstruo para la campaña de propaganda rexista.

Degrelle protesta enérgicamente

Bruselas.—Durante la primera reunión en el Palacio de los Deportes, el martes por la noche, Degrelle atacó al Gobierno con motivo del asesinato de su delegado de Embajada en Madrid, pidiendo enérgicamente el cese en las relaciones diplomáticas con Valencia.

La crítica de Degrelle fué también directa contra la prohibición de utilizar la radio para su propaganda.

BOLETIN INTERNACIONAL

Alvarez del Vayo, el sumo criminal hipócrita que ha posado su planta en Ginebra, se ha dedicado especialmente en sus últimas intervenciones a obstaculizar por todos los medios la evacuación de los refugiados en las Embajadas extranjeras de Madrid.

Con ello demuestra el criminal Alvarez del Vayo sus sentimientos propios y los de su banda de asesinos.

Cuando referimos esto, la pluma se nos resiste a fijar junto al nombre de Alvarez del Vayo, los de Eden, Delbos, Beck, Saavedra, Lamas, etc., porque se nos antoja que confundimos al bandido con sus víctimas.

Sin embargo, junto a él, junto a ellos, se sienta Litvinof, representante de una doctrina política sobre la que pesa la mayor cifra de asesinatos que recuerda la historia.

Ginebra, poco a poco, va representando dos cosas: O una reunión de idiotas o una cuadrilla de hipócritas.

LA VIDA
EN TOLEDO

Varios guardias civiles se pasaron ayer a nuestras líneas desde Cobisa

Se dispone que la Bandera Nacional sólo ondee diariamente en los cuarteles

Notas varias

Obsequio para el Hospital de Sangre

Don Anastasio Alarcón, de Fuensalida, residente en la actualidad en Toledo, ha hecho al Hospital de Sangre un obsequio de cien novelas para distracción de los heridos.

Gobierno militar

La bandera nacional sólo ondeará constantemente en los cuarteles

La orden de la plaza del día 28 del actual dispone que la bandera nacional ondee a diario en los cuarteles únicamente, no en todos los edificios militares y oficiales, como por error se ha interpretado. Cuando la bandera haya de izarse en todos los edificios militares, además de los cuarteles, se dispondrá así en la orden de la plaza.

Ayuntamiento

Próxima visita de huéspedes distinguidos

Los periodistas indagaron ayer en el Municipio el fundamento del rumor que anuncia la próxima visita a Toledo de distinguidos huéspedes. El secretario municipal les confirmó que, en efecto, algún fundamento tenía tal rumor, si bien no podía concretar sus noticias en ese sentido.

La economía lograda en los nuevos presupuestos

Después el secretario se refirió a la reciente aprobación de los Presupuestos municipales, haciendo resaltar la economía conseguida, que fué de 215 000 pesetas en el proyecto, y 10.000 más en el examen de los Presupuestos por parte del pleno del Ayuntamiento.

Gobierno civil

Interesantes acuerdos de la Junta de Beneficencia

Se ha reunido la Junta provincial de Beneficencia, presidida por el gobernador, para examinar diversos problemas de interés.

Se trató de la cuestión de los niños abandonados y de un proyecto para la creación del Socorro del Invierno.

Fuó nombrada una ponencia para estudiar la organización del Comedor de Caridad en el sentido de ampliar su radio de acción, organizar secciones, establecer cocinas económicas y repartir comidas en especie.

También se acordó estudiar el establecimiento de albergues para evacuados y refugiados transitorios.

Tales instituciones funcionarán, no sólo en Toledo, sino también en la provincia, donde, según se hizo saber en la Junta, existen más de un centenar de instituciones benéficas, con un capital aproximado a 17 millones.

Para realizar estas iniciativas, se nombraron distintas ponencias, una presidida por el alcalde; otra para instituciones generales, presidida por el gobernador, y una tercera para la vigilancia de los funcionarios, presidida por el presidente de la Diputación y compuesta por el arquitecto provincial y los jefes locales de Falange y Requeté.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 222 raciones

Ayer en el Comedor de Caridad fueron socorridos: Con comida, 81 adultos y 52

niños; con cena, 57 adultos y 32 niños.

Total de raciones servidas, 222.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana es la de don Alberto Martín, Tornerías, 16 y 18.

Clinica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneré, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

“EL PARAISO,”

DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos. Paquetería, Perfumería y Novedades

¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

Pí y Margall, 11

TALAVERA DE LA REINA

Cuatro cabos y dos números de la Guardia civil se pasan a nuestras líneas desde Cobisa

Ayer, procedentes de Cobisa, llegaron a nuestras líneas, salvando a nado el Tajo, cuatro cabos y dos números de la Guardia civil.

Han manifestado que la moral en los pueblos toledanos del otro lado del río, es desastrosa. Los víveres y las municiones escasean enormemente. Las gentes están convencidas de la derrota de los rojos, y su mayor deseo es que nuestras fuerzas acudan pronto a liberarles.

Ninguna persona mayor saluda ya en esos pueblos con el puño en alto; sólo los

pequeñuelos, y más bien como juego, saludan al estilo comunista.

En Nambroca, Burguillos, Cobisa y demás pueblos de los alrededores de la capital, las casas están deshabitadas. Los vecinos huyeron hacia otros pueblos más alejados, ofreciendo estos otros un aspecto desolado.

Los guardias de referencia fueron enviados con cierta misión a Burguillos, y desde allí se trasladaron a Cobisa decididos a pasarse a nuestro campo.

Han facilitado, al llegar a Toledo, otros informes de interés para el mando.

Boletín meteorológico

Día 29

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	704,8 mm,
Temperatura máxima	10,6
Idem mínima	3,6
Humedad %	82
Viento	5-5.0.
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,9

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 31

Domínica de Sexagésima.—San Juan Bosco. San Pedro Nolasco. San Julio. Santa Marcela.

La misa de mañana es de la Domínica de Sexagésima. Rito semidoble. Ornamentos morados. Misa propia, sin Gloria. Oración 2.ª de San Juan Bosco. Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad.

NOTICIARIO

Cultos en la iglesia de los Padres Carmelitas

Sábado.—Por la tarde, a las cinco y media, Salve popular cantada.

Domingo.—Este día comienza la devoción de los Siete Domingos al glorioso Patriarca San José. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión en el altar del Santo. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio de los Siete Domingos, plática por el P. Evaristo de la Virgen del Carmen, y reserva.

«No me acuerdo hasta ahora haberle suplicado cosa (a San José), que la haya dejado de hacer. Es cosa que espanta a los grandes mercedes que me ha hecho Dios por medio de este bienaventurado Santo, de los peligros que me ha librado, así de cuerpo como de alma: que a otros Santos parece les dió el Señor gracia para socorrer en una necesidad: a este glorioso Santo tengo experiencia que socorre en todas... Quería yo persuadir a todos fuesen devotos de este glorioso Santo, por la gran experiencia que tengo de los bienes que alcanza de Dios». Estas y otras muchas alabanzas dice del glorioso Patriarca Nuestra Madre Santa Teresa de Jesús en el cap. 6 de su Vida.

Congregación de la Buena Muerte

El próximo domingo, último del mes, tendrá lugar, a las ocho, la misa, comunión y ejercicio de preparación para la muerte en la iglesia de San Ildefonso.

HIJOS DE JUAN MORO

ALMACENES DE HIERROS,
FERRETERIA Y MUEBLES

TELÉFONO 36

PI Y MARGALL, 37

TALAVERA DE LA REINA

GONZALEZ BYASS -- VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELÉFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

**INFORMACIÓN
GENERAL**

Las tropas del general Franco ocupan la Guinea española

Actuación y propuestas del Comité de No Intervención

Ocupación de la Guinea española por las fuerzas nacionales.—Huída de los funcionarios del Gobierno rojo

Roma, 29.—La Guinea española ha sido ocupada por las tropas del general Franco. Los funcionarios afectos al Gobierno rojo han huído en un paquebote con rumbo desconocido.

El Subcomité de No Intervención propone intensificar el control terrestre y marítimo

Roma, 29.—El Subcomité de No Intervención ha propuesto intensificar el control terrestre y marítimo. Según la propuesta, el control se extenderá, no sólo a los puertos españoles, sino a los extranjeros próximos a nuestra nación. Los buques que se dirijan a puertos españoles traerán a bordo a un oficial de control que vigilará los desembarcos.

Los buques que ejercerán el control marítimo serán los de las naciones siguientes: Francia, Italia, Inglaterra y Alemania.

La cuestión de los voluntarios extranjeros, en la Sociedad de Naciones

Roma, 29.—Se estudia en la Sociedad de Naciones el asunto de los voluntarios extranjeros que luchan en España.

El Comité de No Intervención fijará fecha para que todos ellos se reintegren a sus respectivos países.

Un diputado francés interpela al Gobierno acerca de la venta de trigo a los rojos españoles

París, 29.—El diputado Bonard ha preguntado en la Cámara por qué el Gobierno francés ha vendido al de Valencia grandes cantidades de trigo a menor precio que el que aquél pagó.

Esta operación, asegura el diputado, ha costado a Francia cinco millones de francos.

Imponente manifestación anticomunista en Suiza

Berna, 29.—Se ha celebrado el entierro del doctor asesinado por la barbarie marxista. El entierro fué una imponente manifestación antibolchevique. Los católicos suizos piden la disolución de todas las organizaciones marxistas y la creación de un partido de Acción Nacional.

Los Padres de Familia piden a su vez la fuiminante destitución de los maestros enrolados en las asociaciones marxistas, envenenadores de las conciencias y los corazones infantiles.

El estado de Su Santidad

Ciudad del Vaticano, 29.—El Santo Padre ha pasado esta noche más desasosegado que las anteriores. No obstante esta mañana recibió al secretario de Estado y a otras personalidades.

En Moscú son condenados 17 conspiradores contra la tiranía roja

Roma, 29.—Han sido condenados en Moscú 17 individuos encartados en el último levantamiento contra la tiranía roja. Lo más curioso es que los abogados defensores se han negado a actuar, temiendo a caso represalias del Gobierno.

Sigue el encarcelamiento de personajes civiles y militares.

Medida de favor a Italia

Nueva York, 29.—El Consorcio algodón ha decidido conceder a Italia nueve meses de crédito en lugar de tres, que es la fecha máxima para esta clase de transacciones.

Esta medida tiene una alta significación política y demuestra la solvencia del Estado Fascista, ya que existen leyes que restringen las ventas de crédito a largos plazos.

Los cadáveres de los dos oficiales rumanos muertos por España

Llega a Toledo, para trasladarlos a su país, el príncipe Cantacuceno

Ayer llegó a Toledo el general del Ejército rumano, príncipe Cantacuceno, con objeto de recoger los cadáveres de los dos oficiales de su país que le acompañaron a España para entregar el sable de honor al general Moscardó y se alistaron en la Legión, luchando heroicamente por nuestra causa hasta perder la vida.

El príncipe, a quien acompañan dos oficiales del Estado Mayor rumano, cumplimentó al gobernador militar de la plaza, y después fué recibido en el Colegio de Doncellas, donde se hallan depositados los cadáveres, por el capitán jefe del Equipo, doctor Lcy, y el capitán médico señor Torrecilla.

Hoy, a las diez de la mañana, el general Cantacuceno se hará cargo de los cadáveres para transportarlos a Rumanía por vía San Sebastián-Francia.

Es descubierto en Lieja un complot comunista.—La policía se incauta de 50 ametralladoras

Roma, 29.—Se ha descubierto en Lieja un complot comunista. La policía se ha incautado de 50 ametralladoras que los marxistas tenían escondidas en una casa de dicha población.

Una línea aérea entre Roma y Buenos Aires

Buenos Aires, 29.—Un general del Ejército italiano se encuentra en territorio argentino ultimando los trabajos para la instalación de una línea aérea regular entre Roma y Buenos Aires.

¿También Grecia envía armas a los rojos españoles?

París.—El Comité bolchevique español en París encargado de la compra de armas, ha remitido a Atenas catorce millones de francos para pago de armamento, que será enviado rápidamente a España.

TODOS LOS MUEBLES ARTÍSTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

G A M E R O
Hombre de Palo, número 3
TOLEDO

Lucas Prieto Carballo
ALMACEN DE TEJIDOS

CONSTITUCION, 10 y 12

Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

CALZADOS CORTÉS

¡¡Los más surtidos y económicos!!

(Casa fundada en 1850)

Pí y Margall, 10 ... Padilla, 3

TALAVERA DE LA REINA

CASA TRIGO SASTRERIA

Cortador de primer orden

PI Y MARGALL, 4

TALAVERA DE LA REINA

Breve noticiario del Mundo

(De nuestro servicio de radio)

El asesino de la señora Pronina condenado a muerte

MOSCU.—En el proceso contra Jechtcherkin, acusado de haber asesinado a la señora Pronina, delegada en el Congreso pan-soviético, el tribunal de Melekess pronunció hoy su sentencia. El reo fué condenado a muerte, y dos cómplices a diez y a seis años de prisión, respectivamente.

Dos miembros de la J. O. C. agredidos

PARIS.—Los periódicos informan que dos miembros de la Federación de las juventudes obreras católicas, fueron objeto de una agresión en el barrio de Sastrouville. Los dos jóvenes resultaron gravemente heridos, siendo conducidos al hospital. La policía consiguió averiguar que los agresores son elementos de la extrema izquierda.

Incidente internacional

TOKIO.—El transporte japonés de correos, que hace el servicio entre Ishuruga y Vladivostok, fué detenido por los agentes de la G. P. U. Los agentes soviéticos se negaron a permitir que la tripulación previniese al Consulado japonés. Documentos diplomáticos destinados al Consulado de Vladivostok fueron aprehendidos, a pesar de las tentativas del Consulado. La G. P. U. se niega a devolver estos documentos. Informan que el Gobierno japonés protestó cerca del Gobierno de Moscú.

Huelga en un matadero de Marsella

PARIS.—400 mozos de un matadero de Marsella se declararon en huelga y piden un aumento de salario y la introducción del contrato colectivo de trabajo.

10.000 marcos para los familiares de los naufragos del "Well"

BERLIN.—La fundación «Para las víctimas de los trabajos en el mar», que fué creada por el Führer-Canciller, ha cedido a los familiares de la tripulación naufragada con el barco Welle, la suma de 10.000 marcos.

Pacto de amistad entre Bulgaria y Yugoslavia

BELGRADO.—Anuncian oficialmente que el pacto de amistad entre Bulgaria y Yugoslavia, fué firmado en esta capital el pasado domingo.

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares, conservas y legumbres.
¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, número 27

TOLEDO

“La Custodia perdida y recobrada,, Cómo se Charla de García Sanchiz en Zaragoza contrae matrimonio entre los rojos sobre Toledo y su Alcázar

Recuerda a aquellas autoridades que le pedían que no diese lugar a que se vitorcase a España para evitar conflictos de orden público. Llega el asesinato de Calvo Sotelo y luego el Alto de León, Sevilla, Zaragoza, Huesca y tantos sitios más. Bailén, San Quintín y Pavía vuelven a tener sentido. España se encuentra a sí misma.

Describe a continuación una visita al Generalísimo en el palacio episcopal de Salamanca. Descripción minuciosa de la estancia y la mesa donde trabajaba. Retrato acabado del general Franco.

Reñere la conversación sobre los preliminares del movimiento. Termina cuadrándose ante el Caudillo: «A la orden, mi general». Grandes aplausos subrayan el interesantísimo final de la primera parte de la charla.

Comienza la segunda parte expresando el interés que para el marxismo tenía el expolio y la profanación de Toledo, primada de España. A veces esta guerra parece un gran auto de fe. Y es que los mismos rojos la hacen religiosa con su afán sacrilego.

La Catedral es, de todos los templos toledanos, el que menos ha sufrido porque la sellaron para realizar mejor la expoliación. Allí se ha dado a todo forma oficial, habiéndose encontrado un acta, en la que constan todos los objetos robados, encabezada así: «Por orden del excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros don José Giral...»

Con la calderilla de los cepillos se llevaron objetos de tanto valor como el San Francisco de Mena, la bandeja de Cellini y la Biblia de San Luis.

Los siete capellanes de la capilla mozárabe han muerto, con lo que este rito está en trance de desaparecer.

En otros conventos e Iglesias hubo saqueos y profanaciones y a este propósito evoca la momia de una princesa sacada de su tumba frente a su retrato de la época de los Felipes. La miseria humana, frente al solemne retrato, descubre el supremo misterio de la mujer.

Relata numerosas anécdotas de la heroica defensa. Habla del llamado «grupo de maniobras», al que también conocían con el nombre de «los falangistas», a pesar de haber en él jóvenes de otras milicias, unidos en que todos están dispuestos a morir por la patria.

Con este motivo exhorta a todos a una unión y dice que, aun cuando lleva la boina roja, él es de todos y ha sido, como ha dicho ya, un precursor de la Falange. Hace una preciosa comparación de los distintos grupos, que son como los grupos de granos encerrados en una granada, con la corteza

que es un estuche y rematando en ese pico que con el esfuerzo de todos llegará a ser corona imperial. En el Alcázar no hubo más que españoles, porque un francés que había salido y no volvió.

He aquí un extracto de la charla que Federico García Sanchiz pronunció en el Teatro Principal de Zaragoza:

«Toledo es un cerro macizo, roqueño, rodeado por el río, Toledo, a través de los siglos y las culturas, se ha construido como de mano de orfebre para ser peana de aquella joya maravillosa. Entre la Córdoba musulmana y Santiago, cristiano europeo, tenía un sentido complejo de Hispanidad, era la gran custodia nacional en la que habrían de comulgar todas las Españas.

Describe la Catedral, San Juan de los Reyes y el Alcázar, que existió desde tiempo muy antiguo, pero no logró su madurez hasta que el César, con su patio, su portalón y su escalera, de la que Carlos I dijo: «Sólo en la escalera de mi Alcázar de Toledo me siento emperador de las Españas»

Recuerda la época máxima de Toledo Imperio y de España, concretándola en una bellísima interpretación del «Entierro del Conde de Orgaz». Arriba la Gloria, con la que España está compenetrada. Después, los hidalgos infecundos, estériles. El Conde muerto, en brazos de San Agustín y San Esteban, es la España grande que se va. Y aquel niño triste que hay en el cuadro es la imagen patética de la orfandad en que España iba a verse envuelta.

Y comienza la decadencia en cabalgata en que, tras el Conde Duque de Olivares, van otros dos jinetes: don Quijote, siempre vencido de antemano, y Sancho Panza que sabe que su amo está loco y bebe de su bota.

Se pide la Laureada para un Requeté sevillano

Sevilla —Por el teniente coronel señor Redondo, se ha pedido la apertura de juicio contradictorio para conceder la Cruz Laureada de San Fernando al bravo Requeté José Escribano Falcón, natural de Viso de Alcar, y perteneciente al glorioso Tercio de Nuestra Señora de los Reyes.

José Escribano, tomó parte en la acción de la toma de Lopera, actuando como fusilero ametrallador. En el contraaque llevado a cabo por la Brigada Internacional, fué herido en el pié derecho. Taponó la herida con el pañuelo de un compañero y siguió en su puesto. Otra bala le alcanzó en el brazo derecho, en la parte de la muñeca, y volvió a taponarse la herida con otro pañuelo, para seguir en su puesto, con más coraje que antes, siempre avanzando hasta derrotar diez enemigos.

Una tercera bala le atravesó el hombro derecho, pero no perdió el arma y trató de seguir luchando. No le fué posible y fué evacuado.

José Escribano, cuyo ejemplar comportamiento está siendo objeto de los más cálidos elogios, se encuentra actualmente en la sala de la Milagrosa, del Hospital general de Sevilla. Muy pronto irá a convalecer a su pueblo; donde se le prepara un merecido homenaje.

Zaragoza.—En todos los pueblos invadidos y ocupados por los rojos, registranse bastantes matrimonios, de acuerdo con las nuevas normas libertarias.

A todos los jóvenes—fueren de la condición social que fueren—que tienen relaciones amorosas, se les obliga a casarse y a escoger entre su novio o un miliciano rojo...

Muchas de las muchachas casaderas, puestas ante este dilema, optan por contraer matrimonio, aunque éste haya de celebrarse civilmente, ya que de otra forma no es posible; quizás también algunas de ellas con la esperanza de llegar un día a legalizar su situación canónicamente.

El acto se verifica simplemente ante dos testigos y la autoridad civil roja, que como delegado de los respectivos Comités, ejerce su poder omnimodo en el pueblo, firmando finalmente el acta matrimonial, que se halla redactada en la siguiente forma:

CASA TORAN

COMESTIBLES FINOS

La Casa más surtida en legumbres, conservas y quesos.

Sixto Ramón Parro, 7. - TOLEDO

«En la ciudad de ..., a tantos de tantos, etc., comparecen fulano de tal y cual, hijo de ..., y de tantos años de edad, el cual manifiesta desea contraer matrimonio con la «compañera» fulana de tal, la cual presta su conformidad.

Se les advierte que queda justificada esta unión por la presante acta, advirtiéndoles al mismo tiempo que puede deshacerse el presente compromiso cuando causas morales o materiales así lo requieran.

En ..., a tantos de tantos», y las firmas de los contrayentes, seguidas de las de los testigos.

De esta manera tan simple vienen celebrándose los casamientos entre milicianos rojos.

Café y Restaurant

“EL ALCÁZAR”

(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)

ZOCODOVER, NÚM. 41

Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

Ubaldo Fernández Gaytán

ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS

Y LOS MEJORES PRECIOS!

Medellín, 6

TALAVERA DE LA REINA

CALZADOS PÉREZ

¡¡Siempre CASA ANTONIO!!

GRAN SURTIDO EN TODA

CLASE DE ARTICULOS

Plaza de la Constitución, número 1

TALAVERA DE LA REINA

“EL ALCÁZAR,,

Núm. 42

Domingo 6 de Septiembre de 1936

(Continuación.)

traído víveres y unos mensajes que contenían una carta del ilustre General Mola enalteciendo nuestra defensa y comunicándonos que pronto estarán aquí las columnas, y manifestándonos como las cosas marchan del mejor modo posible; también traí una carta para el alumno Sr. Milan del Boch con un saludo del aviador que ha realizado el vuelo Sr. Kindelan, hijo del General del mismo apellido, que es el que manda la aviación de nuestro Ejército; es un piloto civil seguramente movilizado y su profesión, la de Ingeniero de Minas. Se

contenía entre los mensajes uno de las Srtas. de Burgos para los defensores del Alcázar. El celo y prestigio de cuantos cobijados en estos muros, a los que era difícil añadirles gloria, y que Dios nos ha dado la satisfacción de que podamos añadirle, se muestra en todo momento, lo mismo en los de prueba, que en los de satisfacción, y los que los contemplamos por obligación de ésta información un poco desplazados del estado de vibración de nobles pasiones, no podemos menos de experimentar satisfacciones inmensas en nuestros sentimientos al ver como todos son susceptibles, ante los principios que

postulan el mejor y más sano de los patriotismos y del espíritu militar; no hay excepciones, todos los Cuerpos, el Benemérito Instituto y todas las agrupaciones de paisanos, llenan ésta misión honrosa dentro de lo que exige nuestra gloriosa tradición histórica. Precisa pues, que los que aquí nos reunimos al calor de los mismos más puros ideales, después de haber corrido los mismos riesgos y luchado juntos, nos solidaricemos con los lazos más entrañables y el más perfecto compañerismo, que en su intensidad nos lleve a considerarnos para siempre como hermanos.

PERDIDAS: Un llavero perteneciente al Maestro Armero de la Academia, con llaves de gran interés en relación con su profesión.

DEPÓSITO: De una moneda de plata y dos de cobre.

Un reloj de bolsillo depositado por el Guardia 2.º de la 3.ª Compañía Juan Delgado Martín.

También nos participa el joven Fernando

(Continuará.)

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

Panoramas de Acción Católica

¡Por Santiago, a la reconquista!

Hace poco más de un año se congregaron en Bruselas 180.000 jóvenes pertenecientes a las Juventudes Obreras Católicas. Las diversas aspiraciones o fines del Congreso se podían resumir en un sólo propósito: la instauración social del reino de Jesucristo.

Estos sucesos nos suelen agradar mucho a los católicos españoles, por lo que tienen de esplendor, de manifestación puramente externa. Pero quizás, no nos demos cuenta de que las Juventudes belgas lograron tal éxito, porque todos y cada uno de los jóvenes enrolados en su organización «vivían» la obra y con gran espíritu sobrenatural se impusieron voluntariamente sacrificios y vencieron dificultades en aras de su ideal.

También en España la Juventud de Acción Católica prepara un Congreso para julio de 1937. No es un alarde numérico

lo que se persigue. Descamamos compenetrarnos con lo que significa Santiago en la Historia de España y seguir después la ruta apostólica del Hijo del Trueno. Queremos ir a Santiago para proseguir con más espíritu la reconquista espiritual de las almas.

El gallego, cuando está lejos de su patria chica, recuerda con nostalgia el cante popular de su tierra:

«Airiños, airiños, aires,
airiños, d'a miña terra,
airiños, airiños, aires,
airiños, levaime a ela».

Sintamos también nosotros, jóvenes de Acción Católica, una divina nostalgia de aquellos tiempos, gloriosos para la Iglesia y para España, en los que con afanes de Patria se daba a conocer la cruz a los pueblos del otro lado de los mares. En la hora presente, Jesucristo es el gran desconocido. Sintámonos continuadores de su misión.

Hubo un tiempo en que España recibió un rudo golpe de lanza mora en el costado. Hoy, hijos degenerados intentan dárselo en la frente. Ante ello, tenso el ánimo y pronto el espíritu para el sacrificio, un solo grito de combate: ¡«Por Santiago, a la reconquista»!

ANTONIO DE TOLEDO

FABRICA DE JABON
LA ESPERANZA A
PLAZA DEL SOLAREJO, 7
TOLEDO

BAR-BILLAR
HOMBRE DE PALO, 4
TOLEDO

«LA DALIA»,
SIEMPRE NOVEDADES
TALAVERA DE LA REINA

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el Aguinaldo del Soldado

Antonio Santamaría, 0,50 pesetas; Felipa Rodríguez, 0,50; Consuelo Bello (viuda de Vázquez), una; Enrique Ginestal, una; señora viuda de Bello, una; Avelina Muñoz, 0,50; María Paz Moreno, 0,50.

José Gómez y un hijo, una; Soledad Galán, una; Patrocinio Villanueva, una; Felipe Martínez, una; Julia Recuero, dos; Isabel Martín, dos; Trinidad Garrido, 0,50; Ascensión Rivas, una; Manuela Aguilera, 5,00; Damiana Castillo, 0,10; Herminia Martín, 0,25; Pura Sánchez, 0,75; Viuda de Chillón, 1,50; Francisca Corral, 1,00; Ramón Sánchez de Castro, 5,00; Avia-dores italianos, 10; Inocenta Castellanos, 1,00; José María Rodríguez, 5,00; Amparo Gacía, 5,00.

Crescencia Velada, una peseta; Lope Gómez, cinco pesetas; Félix López, 1,00; Samuel Rivas Torrejón, 6,00; Gregoria Sánchez, dos; Matilde Jiménez, una; Pedro Rico, 0,50; Aureliano Camacho, dos; Carmencita Muñoz, una; Gregoria Luján, una; Lucía Díaz, una; Juan Martín, una; Vicenta Gómez, 0,50; María Mora, 0,20; Eufemio Ahijado, 0,50; Cirilo Luengo, 1,00; Cándida González, una; Laura Rodríguez, 0,50; Gregoria Diana, 0,50; Antonio Vidal, dos; Victorio Machuca, 0,50, y Ciria-co Gómez, 0,25.

Paula García, 0,25; Leoncia González, 0,30; Hilario Pedraza, 0,75; Angel Ortega, 2,00; Gregoria Alonso, 0,50; Julián Pino, 0,50; Julia Alía, 1,50; Venancio Majano, 1,25; Josefa Sánchez, 0,20; José Arriero, 0,30; Amada García, 0,50; Rosa Pérez, 0,25; Santa Molina, 0,30; Rafaela Delgado, 0,50; Serafín Alía, una; Bonifacio Alía, 0,50; María Muñoz, 0,75; Matea Carretero, 0,30.

Venancio Villaverde, dos; Elisa de la Casa, 0,50; Alfredo Ortega, 15; María Luisa Viegas, una; Angelita Vidarte, una; Antonio Sánchez, 0,50; Guadalupe Díaz, una; Gregoria Barriga, una; Eugenia del Pino, 0,30; Sagrario López, 0,30; Antonia Carvajal, 0,20; Andrea Corrochano, 0,50; Viuda de Cabañas, 5,00; A malia Moreno, una; Servando Martín-Rueda, 5,00.

Un español, cinco; Federico García, dos; Viuda de Manterola, 100; Pedro Fernández, 25; Gregorio Gil Moreno, 18; Eduardo Valdivia Ludeña, 13; Francisco Rodríguez Carcelen, 15; Pablo García Fernández, 12; Arturo del Valle Delgado, 12; José Martínez, 15; Juan Salas, 12; Alfonso García del Pino, siete; Pablo Fontela Pérez, seis.

Andrés Villanueva Lunar, ocho pesetas; Daniel de la Fuente García, seis; Luis Gil Luna, ocho; personal del Banco Central (un día de haber), 116,55; Pablo Chillón, 25; Banco Central, 100; Banco Español de Crédito, 100; José María González Cebeira, 50; José Machuca Sánchez, 50; Marce-

lina Patón, 0,25; Pilar Dondarza, 0,50; Brigada Castillo, cinco; Remedios Navas, 0,50; María Navas, una; Epifanio Torija, una; Catalina López, 0,25; Ana Aragón, 0,20; Jesús Corrales, 0,20; Encarnación Torijas, una; Carmen Luján, una, y Angel Mayo, cinco.

A la recaudación de tan señalados donativos han cooperado las señoras doña Angeles González, doña Josefa Serrano, doña Manuela Uzquiano, doña Amancia Sánchez, doña María Luisa Romasanta, doña Marcelina Ríos, doña María del Prado Fernández, doña Cesárea González, doña Adela Fernández-Sanguino, doña María Rodríguez del Vals, doña Amparo Ortega, doña Soledad Morales, doña Asunción González de Rivera, doña Angeles Rodrigo, doña Pilar Izquierdo, doña Carmen Ruiz de Acevedo, doña Encarnación González, doña Gloria Martín, doña Angela Mate, doña Francisca Gil, doña María Granda, doña Jovita Aguado, doña Patrocinio Salamanca, doña Isabel Garrido, doña Carmen de Leyva, doña Matilde Rodríguez, doña Josefina Pérez Roldán, doña Dolores Manterola, doña Encarnación de Leyva, doña Carmen Irigoyen, doña Virginia Caballero, doña Soledad Cedena, y doña Francisca Villasante.

CASA RODRIGUEZ - MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero.
Jamones y embutidos de todas clases.
Especialidad en chicharrones.

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1. TOLEDO

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: el Requeté riojano Alejandro Martínez Ortiz, a Comisaría Carlista de Guerra; Crescencio Arantegui Burbano y Antonio Palomino Durán, a regimiento de Ferrocarriles; los cabos Juan Enamorado y Francisco Jiménez, a Cazadores las Navas núm. 2; Miguel Peralta, del regimiento Infantería de San Marcial núm. 22; Antonio Castaño Margado y José Hernández Arsea, cabos del regimiento Villarrobledo, 1.º de Caballería; Zótimo Salas, Antonio Ribote y Dionisio Marcos, a regimiento Infantería Bailén núm. 24; Juan Sanz del Río, sargento de la batería del 15,5 de Hernández Blanco; los artilleros Inocencio Vaquero y Agustín Fraile, a batería de Hernández Blanco; Pedro Agustín, cabo del regimiento Infantería núm. 19, primera compañía; el sargento Pablo Alvarez y los soldados Bruno Barrios y Vicente Carabantes, de la primera compañía del octavo batallón del regimiento Infantería Aragón núm. 17; Fructuoso Suárez y Víctor García, a Plana Mayor del primer equipo, columna del general Varela.

JOSE HURTADO

(SUCESOR DE VALLE)

Cuesta de Belén, número 11
TOLEDO

FRUTERIA

HERMANOS SAN SEGUNDO

La más surtida y variada de la ciudad
MARTIN GAMERO, 22. — TOLEDO

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes.

Almacenes y Oficinas Carneceras, 22 y 24.-Sarcusal Pl y Margall, 8
TALAVERA DE LA REINA

D.



P.

Coñac
Tradicionalista

Palomino & Vergara

J.

Jerez

R.

Ha sido remitido al Gobierno Franco, para que formule sus observaciones, el proyecto de control

Alemania e Italia se reservan el derecho de oponer las enmiendas que juzguen oportunas

La reunión de ayer del Subcomité de No Intervención.—Detalles de la propuesta acordada

Londres, 29.—En el Ministerio de Negocios Extranjeros se reunió hoy la Subcomisión primera del Comité de No Intervención. En un comunicado dado a la Prensa, se dice que se han estudiado y contrastado las distintas respuestas de los dos bandos combatientes en España, y se acordó proponer al Comité la puesta en marcha del plan de control para hacer efectiva la vigilancia sobre los puertos y fronteras españolas, plan que será previamente sometido a los Gobiernos de las potencias dignatarias representadas en el Comité de No Intervención.

El 2 de febrero próximo se reunirá el pleno del Comité para examinar las respuestas y tomar acuerdos.

Es enviado al Gobierno Franco el proyecto de control elaborado por el Comité de No Intervención

Lisboa, 29.—Comunican de Roma que los Gobiernos de Italia y Alemania se reservan el derecho de formular las enmiendas que juzguen oportunas al proyecto de control elaborado, que ha sido enviado al Gobierno del general Franco con el ruego encarecido de sus observaciones.

Por muy aceleradas que vayan las gestiones respecto a la aprobación del plan de control, se calcula que éste no será implantado por lo menos, hasta mediados del mes de febrero.

Una declaración del primer ministro inglés sobre la guerra española

Tenerife, 29.—El primer ministro inglés Baldwin ha declarado a un periodista: «La Gran Bretaña no tiene nada que ver con el comunismo, ni con el fascismo. Por eso no toma parte activa en la guerra civil de España».

Exportación clandestina de varias colecciones de obras de arte españolas

Barcelona, 29.—Las autoridades encargadas de recoger las obras de arte han manifestado hoy que fueron enviados sin su autorización varias colecciones a puertos extranjeros. El valor de las obras enviadas alcanzan un valor superior a dos millones de pesetas.

Grave incidente entre Polonia y Rusia por el asesinato en Moscú de un polaco

Varsovia, 29 (urgente).—Se ha producido un grave incidente entre Polonia y la Unión de Repúblicas Soviéticas, por el asesinato en Moscú de un súbdito polaco.

Derivaciones del asesinato del agregado belga en Madrid.—Vandervelde se retira del Parlamento

Bruselas, 29.—El jefe socialista Vandervelde se ha retirado del Parlamento a consecuencia de las incidencias surgidas con motivo del asesinato en Madrid de uno de los agregados a la Embajada belga. Pudiera suceder que esta decisión influya en el ánimo de los socialistas para abandonar de un modo colectivo la Cámara.

Queipo de Llano al micrófono

La desesperada situación de los campesinos en Levante

Sevilla, 29.—En la charla de hoy el general Queipo de Llano comenzó diciendo que las palabras de hoy iban dedicadas a los desgraciados campesinos y cultivadores de Levante que sufren entre los marxistas los horrores de una organización bolchevique.

Sería difícil precisar las víctimas que los marxistas de todo el mundo han producido en los distintos países. Pero lo más indignante es que el mayor número de víctimas las hacen entre la masa obrera, que es precisamente a la que ellos pretenden redimir. Los pobres campesinos no pueden ni siquiera protestar contra la jornada de doce y catorce horas y contra los jornales míseros. La revolución comunista en todas partes se da con los mismos caracteres esenciales. En España se está haciendo ahora exactamente lo mismo que se hizo con los obreros de Rusia.

Les quitan la cosecha a cambio de papeles mojados que para nada les han de valer. Los compradores de los países extranjeros no quieren ser cómplices del

robo y las mercancías son desechadas o vendidas a bajo precio. Los predios levantinos han sido socializados. Ha sido creada una Asociación, la Q. U. E. A., para dar salida a todos los productos que abundan en territorio rojo, que se limitan a uno solo: la naranja. Entienden tan poco el negocio, que estos días fueron a Checoslovaquia con un gran contingente de naranjas y no fueron vendidas ni la mitad, y esto a un precio tan ínfimo, que a los pobres labradores no les queda ni un solo céntimo.

Eu Marbella hemos encontrado un periódico en el que un individuo apellidado Marbella quiere instalar las oficinas de la Q. U. E. A., con el propósito de si ganan los marxistas hacer un buen negocio.

De operaciones militares poca cosa. Ayer una pequeña operación en Alhama, en la que nos apoderamos de Arenas del Rey y Jaza. Los rojos dejaron en nuestro poder varios depósitos, en los que se encuentran veinte mil litros de aguarrás y gran cantidad de colofonia, muy útil para la fabricación de explosivos.

En el parte oficial de los marxistas, éstos afirman que han avanzando hacia Marbella, rechazando violentamente a los «facciosos». Invito a las Juventudes rojas a que vayan a tomar café a Marbella, si se atreven.

Se atribuyen también la toma de dos pueblos que están situados a más de ciento cincuenta kilómetros de sus líneas más avanzadas.

La F. A. I. pide el fusilamiento de Miajas y Casares por traidores a la causa del pueblo.

El general terminó su charla dando lectura a la lista de donativos.

Coincidiendo con el temporal de lluvias, menudean las presentaciones en nuestras líneas. Muchos forzados de las filas rojas aprovechan el mal tiempo para ganar las nuestras. Antes, los que desertaban del campo rojo eran sólo militares. Desde hace algún tiempo vienen llegando también a nuestro campo milicianos. El Boletín Oficial de anoche registra la presentación de un grupo de 32. Se van persuadiendo del engaño comunista, y además, se les hace insoporrible la tiranía de los cómitres rusos. Por otra parte, de día en día se desvanece entre los milicianos la leyenda de nuestras crueldades y crece en su ánimo la confianza en la promesa del generalísimo Franco de respetar a los que se entreguen sin la responsabilidad de atropellos o crímenes.

De cómo Franco hace honor, en efecto, a su promesa, dan idea algunas notas de la información del frente que hoy publicamos. Muchos de los prisioneros procedentes de la catedral de Sigüenza, piden inscribirse en la Legión. Varias muchachas milicianas se ofrecen para prestar sus servicios en hospitales. Y parece que el mando se inclina a atender los deseos de unos y de otras.

Cuando todo esto se divulgue debidamente por el territorio rojo, se multiplicarán de seguro las deserciones hacia nuestras líneas.

También ayer, en el frente de Toledo, llegaron a ellas varios guardias civiles procedentes de Cobisa. Refieren, entre otros curiosos detalles, unos anecdóticos y otros de interés para el mando, que los pueblos de los alrededores de Toledo están desiertos.

No hay por el momento mayor novedad en los frentes. Sólo que nuestra artillería voló en Aranjuez el puente sobre el Tajo, inmediato a la Cuesta de la Reina, y que los soldados nacionales se apoderaron de un almacén de trigo que los rojos tenían más allá de Seseña.

IMPRESIONES DEL FRENTE

Una a una he ido recorriendo la casi totalidad de las posiciones de nuestras líneas avanzadas. Los soldados se guarecen contra el agua, el viento y el frío, que en común alianza se han conjurado para conocer los límites de nuestra paciencia. Pero no puedo destacar otro relieve de mayor excepción que el de la monotonía gris que inunda todo el horizonte.

Como hechos aislados, puede señalarse que nuestra Artillería hizo saltar el puente sobre el Tajo, que se extiende como prolongación de la Cuesta de la Reina. El enemigo, particularmente en estas noches en que la luna tiene veleidades rebeldes, se aproximaba a aquel paso, protegido por alguna mole acorazada, y cuando nuestros soldados descansaban, les interrumpía el reparador descanso. Para neutralizar esa hostilidad, que, aunque a distancia, siempre resulta molesta, se ha inutilizado aquel paso, que permitirá que en la obligada invernada nuestras fuerzas puedan descansar con los dos ojos cerrados.

También le ha sido arrebatado al enemigo un importante almacén de trigo que, más allá de Seseña, guardaba como depósito de abastecimiento por si las cosas se le presentaban mal, como ha ocurrido. Varios días nos lo disputamos unos y otros; pero, por fin, fué «requisado» por nuestros decididos soldados, cuyo temple y testarudez no hay quien los iguale.

Anoche se presentó Madrid completamente iluminado. Desde que nuestro Ejército se acercó a sus alrededores, es la primera vez que esto ha ocurrido. Coincidió ese alarde con un trabajo ininterrumpido de los camiones y autos que velozmente cruzaban la carretera en dirección a Valencia. Esta madrugada ha salido mucha gente

Madrid iluminado para facilitar la evacuación

y mucho material de Madrid. Es una noticia agradable que no quiero ocultar, porque prueba que los comunistas no las tienen todas consigo.

Como la gente se extrañase en la capital madrileña de aquel tren de aparato que salía por todas las calles y tomaba rumbo de huida, la alarma se incrementó, y fué entonces cuando la Junta de Defensa dió orden de que todas las rúas luciesen la extraordinaria luminaria para ofrecer de esa manera sensación de confianza.

Este detalle lo conocemos por un militar que ayer fué destinado a cubrir bajas y que hoy mismo se ha presentado a nuestros jefes con algunos soldados que se decidieron a seguirle. La evacuación de Madrid se está precipitando; pero, por lo que se ve, ya no se trata de la población civil, sino de milicianos que prudentemente se acondicionan a distancia. Aún no asamos, y ya empieza el mitin.

Esta tarde llovió copiosamente. El terreno es una esponja, que, en cuanto se aprieta, levanta el agua en cantidad suficiente para que cubra los leguis. La rabieta del tiempo no quiere ceder, y en tales condiciones no hay quien se aventure a ninguna actividad.

Por el sector de la Casa de Campo hubo algún cañoneo y el enemigo intentó alguna salida desgraciada, porque se caló hasta los huesos, se le hicieron algunas bajas y no

pudo conseguir nada de lo que se propuso. Pretende mantener la desmoralizada moral de los milicianos a fuerza de éxitos radiados; pero, precisamente los que luchan contra nosotros y sufren las consecuencias, son los que saben mejor que nadie la inutilidad de sus esfuerzos.

No nos han conquistado ninguna trinchera, como ayer afirmaba la radio roja en el momento crítico en que empezaba a salir material de Madrid, pues ni siquiera intentaron ningún ataque serio en el sector Oeste, en donde lo localizaban. Puedo asegurar rotunda y categóricamente que desde que nuestras tropas se encuentran en el frente madrileño no cedieron nunca al enemigo ninguna de las posiciones que se les conquistó. La radio comunista, con esos éxitos de fantasía, lo que consigue es que muchos milicianos, engañados por tales noticias, lleguen a nuestras líneas y que se queden en ellas definitivamente, y contentos, después de convencerse del mito de nuestras represalias.

Muchos de los prisioneros que fueron hechos en la Catedral de Sigüenza han solicitado inscribirse en la Legión. El mando, que no quiere en nuestras filas a nadie que no sienta con fe sus deberes, les ha contestado que mediten bien su decisión, porque el que se aliste en aquellas gloriosas banderas ha de ser por sentido convencimiento, y no por impulso de temor, ya que nada tienen que temer, porque están amparados por la generosidad de nuestro Ejército, que no siente rencores ni odios, y sólo aspira a la felicidad de España en la convivencia fraternal de cuantos la quieran y por convencimiento abjuren de sus errores. Algunas muchachas milicianas se han ofrecido para prestar sus servicios en los Hospitales, y probablemente serán atendidos sus deseos.

por FERNANDO ORS